



## LA MAÑANERA

# PROPONDRÁ AMLO DESAPARECER 6 ORGANISMOS AUTÓNOMOS

Por José Vilchis Guerrero

Dentro del paquete de reformas que el presidente Andrés Manuel López Obrador enviará al Congreso de la Unión el lunes 5 de febrero, en una propone la desaparición de seis organismos públicos autónomos, a los que acusó de ser una farsa y que afectan los intereses públicos desde su creación en los sexenios neoliberales.

"Ya no queremos ese poder fáctico, dual, paralelo, no queremos un poder formal y uno real, uno de hechos y otro de derecho. Ya no. Entonces en la reforma que estoy planteando, estoy proponiendo que desaparezcan todos estos organismos", sentenció.

Al ser cuestionado sobre las declaraciones de Andrea Marván Saltiel, titular de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), de que analiza "con lupa" la venta de las 12 centrales de ciclo combinado y la eólica que hizo Iberdrola a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que por la concentración. Y que también va a revisar las condiciones de competencia de Mexicana de Aviación, la nueva línea aérea.

"Pues nosotros también estamos revisando con lupa lo que hacen estos organismos, al grado que voy a proponer en el paquete de iniciativas de reforma que desaparezcan todos estos organismos que crearon para proteger a particulares y afectar el interés público", reviró el primer mandatario a comisionada de Cofece al señalar que estos órganos autónomos se valen de no permitir monopolios para frenar el crecimiento de Pemex y piden el mismo trato para las empresas extranjeras que han saqueado el petróleo del país.

La reforma que enviará López Obrador para desaparecer estos órganos autónomos constituye el final de una serie de críticas contra los mismos desde el inicio del sexenio de estar en

contra de los intereses del pueblo y de ser costosos en el presupuesto y no cumplen sus objetivos, ha dicho.

Los organismos que figuran en las críticas del primer mandatario en la mañana, son: el Instituto Nacional de Acceso a la Información y Protección de Datos (Inai), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), la Comisión Reguladora de Energía (CRE), la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) y el Instituto Nacional Electoral (INE), de los que dijo: son "onerosos, controladores de todas las decisiones del poder público y facilitadores de la privatización y el despojo de los bienes nacionales" y que en conjunto cuestan al país 41 mil 925 millones 756 mil 237 pesos, de acuerdo al Presupuesto 2024.

Inició la mañana con el anuncio de que este jueves saldrían a Estados Unidos funcionarios del gabinete de Seguridad para una reunión este viernes con sus pares en el vecino país del norte y destacó el informe del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) que difundió este 18 de enero sobre el crecimiento de la percepción de seguridad en el país y la confianza de la ciudadanía en las instituciones del ramo, entre las que destacan el Ejército y la Secretaría de Marina.

"Hay buenos datos, acaba de salir hoy la encuesta del Inegi sobre percepción de los ciudadanos en seguridad, y son muy buenos los resultados, ya la gente está sintiendo que las cosas van mejorando de acuerdo a esa encuesta. Miren cómo vamos en percepción social de inseguridad, de acuerdo al Inegi, es lo más bajo en 10 años, en percepción de inseguridad. Esto sale hoy. Este es el desempeño de autoridades, miren: Marina tiene una aceptación de 85.6 y el Ejército tiene una aceptación de 83.5, y la Guardia Nacional 74".